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Samtgemeinde Salzhausen

P R O T O K O L L

Sitzung des Finanzausschusses der Samtgemeinde Salzhausen

Sitzungstermin: Donnerstag, 15.09.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:43 Uhr

Raum, Ort: Dörpschün

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der ord-
nungsgem. Ladung, der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit

 2. Erste Einwohnerfragestunde
 3. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge
 4. Genehmigung des Protokolls vom 02.06.2022
 5. Bericht über die aktuelle Finanzlage der Samtgemeinde Salzhausen

Vorlage: SG/22/822
 6. Zweite  Einwohnerfragestunde
 7. Anfragen und Anregungen
 8. Bericht des Samtgemeindebürgermeisters
 9. Schließung der Sitzung

 Vorsitz des Gremiums

Herr  Michael Albers  

 Mitglieder

Frau  Theresa Bostelmann  
Frau  Melanie Hardt  
Herr  Danny Kähler  
Frau  Dagmar Maigatter  
Frau  Bianca Tacke  
Herr  Marvin Arndt  
Herr  Thomas Kaiser  

 Mitarbeiter der Verwaltung

Herr  Wolfgang Krause  entschuldigt
Herr  Ulrich Emcke  

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil
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Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 20:43 Uhr

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststel-
lung der ordnungsgem. Ladung, der anwesenden Ausschussmitglieder und 
der Beschlussfähigkeit  

Der Ausschussvorsitzende Herr Albers eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Aus-
schussmitglieder sowie eine Einwohnerin und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.

zu 2 Erste Einwohnerfragestunde  

Eine Einwohnerin fragt nach dem aktuellen Stand der Brücke in Vierhöfen.
Herr Emcke erklärt, dass das Gutachten seiner Kenntnis nach noch nicht vorliegt. 

Es gibt keine weiteren Fragen.

zu 3 Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge  

Die Tagesordnung wird wie vorgesehen beraten. Es liegen keine Anträge vor.
Abstimmungsergebnis:
Einstimmig

zu 4 Genehmigung des Protokolls vom 02.06.2022  

Das Protokoll vom 02.06.2022 wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.
Abstimmungsergebnis:
Einstimmig

Ja- Stimmen: 6
Nein- Stimmen
Enthaltungen: 1 Wegen Nicht-Teilnahme

zu 5 Bericht über die aktuelle Finanzlage der Samtgemeinde Salzhausen
Vorlage: SG/22/822  

Herr Emcke erläutert die aktuellen Zahlen der Umsatzsteuer. Aktuell liegt eine Differenz zwi-
schen Haushaltsplan und aktuellem Plan 2022 von lediglich 20.000 € vor. 

Herr Emcke erläutert anschließend die aktuellen Zahlen der Einkommenssteuer. Zurzeit ist 
mit Mehreinnahmen in Höhe von rund 550.000 € für 2022 zu rechnen.
Die Hochrechnungen für die nächsten Jahre stammen aus der Steuerschätzung des Landes 
aus dem August.

Anschließend erklärt Herr Emcke die aktuellen Zahlen der Gewerbesteuer. Aktuell liegt diese 
rund 500.000€ über dem Planwert.

Danach erklärt Herr Emcke die Liste der Veränderungen 2022. Frau Maigatter fragt, wie die 
Erstattung für die Ausgaben für die Flüchtlinge aus der Ukraine erfolgt. Herr Emcke erklärt 
daraufhin, dass die Unterkunftskosten mit dem Jobcenter verhandelt werden. Der Landkreis 
erhält darüber hinaus rund 1,7 Mio. Euro vom Bund und teilt dies auf die Kommunen auf. Auf 
welcher Grundlage die Aufteilung erfolgen, soll ist noch nicht bekannt. 
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Es wurden in den vergangenen Wochen bereits zwei Containerhäuser für rund 1 Mio. Euro 
erworben, die aus je achtzehn Einzelcontainern bestehen und vier Wohnungen bilden, in de-
nen ca. 26 Personen wohnen können. Die Wohnfläche beträgt 326qm auf zwei Etagen. Der 
Standort für diese Containerhäuser steht noch nicht fest.

Als mögliche vorübergehende Notunterkünfte für die Zeit bis zur Fertigstellung der Contai-
nerhäuser kommen die Dorfgemeinschaftshäuser in Putensen und Vierhöfen in Betracht.
Frau Tacke fragt nach Spiel- und Bewegungsmöglichkeiten und der Möglichkeit einer Photo-
voltaik-Anlage auf dem Dach der Containerhäuser. 
Herr Albers wirft ein, dass die Priorität erst einmal auf der Fertigstellung der Containerhäuser 
und der Unterbringung der Flüchtlinge liegt. Anschließend können diese Vorschläge bespro-
chen werden. 

Danach stellt Herr Emcke die Liste der Veränderungen für 2023 vor. 
Herr Emcke berichtet, dass der aktuelle Bestand der liquiden Mittel der Samtgemeinde bei 
rund 12 Mio. Euro liegen. Die Wirtschaftsbetriebe der Samtgemeinde liegen mit rund 70.000 
€ im Minus.

Der Schuldenstand der Samtgemeinde Salzhausen zum 31.12.2022 liegt zuzüglich der 
Kreisschulbaukasse bei voraussichtlich rund 14 Mio. Euro. Der Schuldenstand der Wirt-
schaftsbetriebe wird voraussichtlich bei rund 3,1 Mio. Euro liegen.

Anschließend stellt Herr Emcke den Strom- und Gasverbrauch der Samtgemeinde und Wirt-
schaftsbetriebe der Jahre 2019 und 2020 vor. Es wird erwartet, dass die Strompreise sich in 
der Zukunft verdoppeln und die Gaspreise vervierfachen könnten, so zumindest die aktuellen 
Ausschreibungsergebnisse der KWL Hannover. 
Das Bauamt prüft zurzeit inwieweit eine Modifizierung der Heizungen und der gemeindeei-
genen Gebäude erfolgen kann, um noch mehr Energie einzusparen.

Abschließend berichtet Herr Emcke über die geplante Bahnstrecke Alpha E und die am 
11.09.2022 stattgefundene Demonstration am Schießstand in Garlstorf. 

zu 6 Zweite  Einwohnerfragestunde  

Es gibt keine Fragen.

zu 7 Anfragen und Anregungen  

Herr Kähler stellt eine Frage zur Einführung der Sportstättenförderung in Bezug auf Haus-
haltsansätze.
Herr Albers erklärt, dass die Sportstättenförderung Aufgabe der Kommunen ist und eine 
freiwillige Leistung darstellt. Aufgrund der hohen Ausgaben unter anderem für die Unterbrin-
gung von Flüchtlingen und gestiegenen Energiekosten spricht er sich gegen eine Wiederauf-
nahme der Förderung aus.

Es gibt keine weiteren Fragen.

zu 8 Bericht des Samtgemeindebürgermeisters  

Es gibt keine weiteren Themen.

zu 9 Schließung der Sitzung  

Der Ausschussvorsitzende Herr Albers schließt um 20:43 Uhr die Sitzung.
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Michael Albers Wolfgang Krause Frau Sina Wolperding
Ausschussvorsitzende/r Samtgemeindebürgermeister Protokollführer/in
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